
Bandera Roja

MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL * WWW.ICWPREDFLAG.ORG

**Fight for Communism
Luchar por el Comunismo**



LA FILOSOFÍA COMUNISTA DEL CONOCIMIENTO

PRIMERA PARTE :

¿De donde proviene el conocimiento? La ideología capitalista provee muchas repuestas equivocadas a esta pregunta: que el conocimiento proviene de las autoridades académicas, los genios, de Dios, los libros sagrados, líderes religiosos, etc.

La respuesta de Marx a esta pregunta es la base de la filosofía comunista del conocimiento. El escribió que la veracidad o no del pensamiento humano es una pregunta practica: “El hombre tiene que probar la veracidad – es decir, la realidad y el poder... de su pensamiento en la practica”. La veracidad de cualquier pensamiento que no esta conectada con la práctica no puede en realidad ser comprobada – ¡y no importaría de todas maneras!

Para entender de donde viene el conocimiento, entonces, significa comprender la actividad práctica humana. También debemos comprender como la práctica puede proveer conocimientos que son útiles de muchas maneras para la gente, incluyendo la tarea más importante para la clase trabajadora, hacer la revolución comunista.

La práctica es diferente a simplemente observar algo, ya que involucra la actividad de cambiar las cosas, así como también ser cambiado uno mismo por la actividad. La práctica empieza con ganarse la vida, criar niños, y pagar las cuentas. Esta práctica sólo es posible debido a la actividad práctica de producir las cosas que todo mundo necesita para vivir: comida, albergue, etc. Debido a que están directamente involucrados en la producción, los trabajadores usualmente saben mucho más acerca del proceso de producción que sus patrones. El conocimiento que adquieren de

la producción les ayuda a producir más efectivamente. El conocimiento no sólo se deriva de la práctica – guía la práctica.

Bajo el capitalismo la práctica de la producción siempre involucra otro tipo de práctica: la lucha de clases. Que empleos existen, cuanto es la paga y las horas de trabajo, quien paga impuestos y como estos son usados, que clase gobierna – todo estos son sujetos de la lucha de clases. También lo son las luchas prácticas como quien es asesinado por la policía, o va a la cárcel, pelea en las guerras o se muere de hambre. Finalmente, existe una batalla practica que la clase trabajadora tiene que pelear para derrocar al capitalismo y establecer el comunismo. Estar envueltos en todos estos conflictos es parte de la práctica, pero la práctica de las pasadas revoluciones y de la actual organización para la revolución es la clase que es mas critica para el éxito de la revolución comunista.

Hay varias otras clases de práctica que son importantes para el conocimiento. Bajo el capitalismo, los capitalistas pelean sus guerras por ganancias y la mano de obra y materias primas (como petróleo) que los capitalistas necesitan para hacer las ganancias e impedir que sus rivales las hagan. La práctica de estas batallas entre los capitalistas de diferentes países es una fuente muy importante de conocimiento. Junto con la muerte y sufrimiento que causan, las guerras han sido una fuente de nuevos descubrimientos científicos y adelantos tecnológicos. La práctica de pelear guerras también provee una clase de conocimiento vital para la revolución comunista. Para derrocar a los patrones y defender el triunfo obrero requiere expe-

riencia práctica en pelear y los soldados y veteranos es una fuente clave para desarrollar el ejército proletario.

Además de la producción, lucha de clases y guerra, la experimentación científica es esencial para cierta clase de conocimiento. La experimentación es una forma de trabajo en la cual obtener información es la meta principal. La experimentación a menudo involucra habilidades e instrumentos similares al trabajo manual – los científicos necesitan “ensuciarse las manos”.

Hay otras clases de prácticas que no son parte de la producción, conflicto social o la ciencia, pero son partes importantes de la vida humana. Estas incluyen actividades como estar saliendo con alguien, practicar deportes, dibujar un cuadro, tocar un instrumento musical, etc.

No toda clase de práctica conduce al conocimiento. Practicar una religión o políticas reformistas provee muy poca base para el conocimiento. Estas también tienen una influencia negativa en la gente lo cual hace más difícil que evalúen honestamente la evidencia y encuentren la verdad. La práctica basada en una línea política equivocada pueda que solo provea el conocimiento que la línea esta equivocada.

El conocimiento práctico es vital para revolución como también lo es para otras cosas que los trabajadores necesitan, pero el conocimiento también va más allá de la práctica hacia la teoría. En la próxima columna, discutiremos porque la teoría revolucionaria es necesaria para la victoria del comunismo y como la teoría es probada y corregida en la practica.